

# SOLIDARIDAD OBRERA DRIAND DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA DEL PORTANOZ DE LA CONFEDERACION RACIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA DEL PORTANOZ DE LA CONFEDERACION RACIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA DEL PORTANOZ DE LA CONFEDERACION RACIONAL DEL TRABAJO DE ELEMAN

CATALUÑA, 19 DE JULIO 1945 :: PRECIO: 25 CTS. :: EPOCA V - AÑO I :: NUM. S

# 19 de Julio

«...no coronemos con las flores del silencio la frente del delito vencedor, y arrojemos el verbo de la Esperanza a la tierra que gime bajo los escombros de una marea angustiosa, una marea de infamia, que sube con silencios de muerte al horizonte.»

# 1936-1945

Franco:

-una estela macabra de espectros te sigue para lanzarte la maldíción del pueblo que asesinastes;

ya de tu boca no surge la bravata cruel del tirano omnipotente; buíon universal, preferistes tu infamia, que te permitia subsistir;

ya eres «demócrata», para que el mundo Ignore tu monstruosidad.

Pero en los campos de España está vivo el rescoldo de la lra que levantastes, de la venganza que promovistes;

tus hordas se disolvieron, cobardes ante la

vindicta que se avecinaba;

pretendiendo olvidar sus correrías por los campos y aldeas, en su afan de exterminio de aquellas pobres gentes que se atrevieron a tener ideas.

y llamas ahora eff tu ayuda a aquellos a quienes insultastes en tu soberbia, para que te perdonen el crimen;

si; venid;

y andad por las tierras desoladas de las Castillas y Aragón, de Asturias y Galicia, de Extremadura y Andalucía; que os cuenten la historia inaudita, para espanto de los siglos;

que os cuenten la maldición desencadenada sobre Zaragoza, donde se asesinaron veinticinco mil personas para «arrancar de raíz» la conciencia ciudadana; donde tras el padre seguía la esposa y el hijo, y familias enteras eran tumbadas ante el pórtico de su propio hogar «para escarmiento de los judios»;

co red por los barrios obreros de la capital aragonesa y aprended lo que no llegó a intuir Dante: veréis una procesión de tristeza negra, siniestra, que angura venganza;

la historia de las matanzas del barrio de Triana, de los barrios obreros de Sevilla, entregados a la brutalidad africana que desató el caudillo de los cafres.

brutalidad africana que desató el caudillo de los cafres;
y enteraros de que en Badajoz, en la plaza de toros fueron ametraliados sobre la arena cen-

que el sol luminoso de Audalucía os cuente

tenares y millares de ciudadanos, como reses; y que en Asturias, alcanzó el refinamiento homicida extremos insólitos, sobre mujeres y niños, ancianos e inválidos, enemigos sobre cuya derrota construyeron su gloria militar;

y que hacia todos los vientos, os contarán relatos de espanto y de muerte, desde Coruña a Almeria; de Badajoz a la cosmopolita Barcelona que vió sus calles convertidas en escenario del crimen y cuyo Campo de la Bota ha superado lo imaginable como marco de monstruosidad;

Y comparad, si justo afán os guía al venir, entre la justa defensa de un régimen legitimo contra una facción levantada en armas ante la ley y ante el pueblo;

y ved como la República, que tenía razones para ser severa, atenuó rápidamente la represión de los traidores, sujetando la pasión popular, favoreciendo la defensa de los traidores y dictando una ley a los pocos meses que concedía generosa mente la revisión de todas las causas incoadas contra los sublevados y rebajaba las condenas hasta superior de cinco años, de reclusión; enteraros de que en menos de un año, los fascistas en la zona republicana tenían la misma o superior libertad, agazapados en la tolerancia popular;

a pesar de que el capitalismo derechista y reaccionario no había perdonado al pueblo espafiol que derivara hacia la democracia por la República, y empezó desde largo a condenarlo al hambre con la huelga de capitales, atizando la revancha sangrienta, desencadenada por el militarismo:

a pesar de que el clero se había hecho beligerante, confundiendo su misión y atizando el odio desde los púlpitos, donde se predicaba «el exterminio de los judíos liberales, republicanos, socialistas y anarquistas», a los que había que hacer desaparecer hasta la raíz;

a pesar de que las organizaciones de extrema derecha, pro-militares, y fascistas, incubaban abiertamente la agresión, e instigaban la provocación sistemática:

a pesar de toda la razón popular de su estado de crisis pasional; que le predisponía a la animosidad contra los verdugos.

Y ved por otra parte, el espectáculo de esa «paz» con que Franco ha condenado a España: años de maldición bíblica sobre su pueblo; lucha en que hizo mérito de haber entregado a su patria a la invasión extranjera, que había de ir cambiando de signo, pero no de infamia, para conseguir el vasallaje de la España rebelde y justiciera:

conoced esta paz, fabricada por el hacinamiento de millones de españoles en cárceles y presidios, en campos y mazmorras; ved cualquier cárcel con capacidad para dos o tres centenarês de hombres, y considerad que allí han estado amontonados diez o quince mil, en condiciones infernales; sabed el refinamiento en la tortura, de los apaleamientos, prodigidos con una profusión verdaderamente generosa y «providencial»; que desde enfonces no ha habido garantías de seguridad personal, ni formalidades legales; que los hombres han sido, vilmente condenados sin la parodia siquiera de un juicio, porque han comparecido ante ficciones de tribunal tras el cual

estaba constituído el odio salvaje de los falangistas que exigian la condena por sistema; que los hombres acudían sin haberse enterado de que se les seguia proceso, sin derecho a defensa, sin testigos a favor; y que en grupos, como rebaños, eran condenados en su mayor parte a la pena de muerte;

conoced aquellos años terribles de 1939 a 1941, en los que la barbarie blanca, cubierta monstruosamente en la cruz, no tuvo freno, y en que se atizó sin límites al crimen y a la violencia; sabed que en un caso único en la historia, decenas de millares de mujeres fueron detenidas, encarceladas y asesinadas a millares, en la bacanal sádica de los victimarios;

y que ni los niños escaparon al furor demoniaco; repasad, si os dejan, los sumarios, y veréis infinidad de condenas pronunciadas contra reos en que las fechas de autos no pasaban de doce o trece años:

y que ancianos venerables pagaron sus horribles culpas, por no haber sido hallados sus hijos; y poblaron las cárceles soportando el calvario hasta la muerte:

y, cuando sintáis el horror de tanta criminalidad y añoréis la tibieza de vuestro hogar, pensad que el pueblo español ha visto violados sus hogares, que nuestras esposas y madres han sido vilipendiadas y escarnecidas, que se les ha encarcelado, o se les ha paseado por las calles con signos infames, purgadas con un litro de aceite de rieno, marcadas en la frente, entre la befa de las fieras, de los héroes falangistas que ensayaban su valor.

Si, venid;

pasead por esta España luminosa y escarnecida; bajad al pueblo, y que os cuente sus cuitas desde cierto día...

19 de julio.

# Congreso del Movimiento Libertario Español en Francia

Segumos dando a conocer lo más importante de los acuerdos adoptados por el Congreso de Federaciones Locales del Movimiento Libertario Español en Francia, refiriéndonos hoy a las poneneias que tratan del problema económico y de las Federaciones Naciona es de Industria.

En la ponencia se hace constar el valor positivo de la iniciativa popular en el lapso de 1936-1939, proponiendose a la vista de las constataciones positivas y negativas observadas, esquematizar la orientación de nuestro movimiento en el orden económico para aumentar, progresiva y constantemente, el nivel de vida de nuestro país.

El dictámen, por aspectos separados y en síntesis, dice como sigue:

SOCIALIZACIONES. — Deben ser socializadas: la gran industria siderometalúrgica, grandes centrales generadoras de electricidad, las minas, los transportes terrestres, marítimos y aéreos, las comunicaciones postales, teléfonos, telégrafos, la radio; la banca, los servicios de Sanidad e Higiene, y la enseñanza en todos los órdenes y grados; los servicios forestales, petróleos y la industria pesquera. Todos los servicios socializados, regulados por las Fedéraciones de Industria.

COLECTIVIDADES INDUSTRIALES. — Se propugna por la gestión obrera directa en la industria, a través de los Consejos Técnicoadministrativos y de Estadística, con el estudio de nuevas modalidades que aseguren el incremento y

perfeccionamiento de la producción. Se considera compatible el artesanado con el régimen de colectivización industrial.

COLECTIVIDADES AGROPECUARIAS.—Reivindicación del derecho a la explotación colectiva de la tiérra, con patrimonio común, con la posesión de los latifundios o explotaciones que empleen asalariados. Federación de Colectividades, con sus Consejos Técnicoadministrativos y de Estadistica. Industrialización de la Agricultura y racionalización de los cultivos. Servicios de inspección para el incremento de la producción y moralidad de la gestión productora y administrativa. Escuelas de preparación y capacitación técnica y, profesional con granjas de experimentación. Creación de industrias derivadas de la agri-

tura y fomento de la ganadería.

CONSEJOS DE ECÓNOMIA. — Creación de Consejos Locales, Comarcales, Regionales y Nacional de Economía, para la coordinación general, compuesto de delegaciones de las Federaciones de Colectividades Agropecuarias. Estudiarán la puesta en práctica de un plan de industrialización, producción, consumo, exportación e importación y del intercambio de la producción industrial y agropecuaria. Planificarán la construcción de obras hidránticas, canalizaciones y regadio, carreteras y pistas, ampliación de la red ferroviaria y efectrificación de la misma, incrementarán los transportes terrestres, marítimos y aéreos, etc.

Es misión del Consejo de Economía establecer el índice de precios, la distribución de los producción de industrias de interés vital, creación de industrias nuevas y reducción o supersión de aquélias de interés secundario o superfluo; apoyar económicamente industrias o colectividades oco florecientes pero necesarias a la colectividad,

evando al máximo posible el poder adquisitivo del pueblo con un promedio de retribución económica que permita asegurar a todos los seres el disfrute equitativo y proporcional de la riqueza; establecer solidaridad economica entre las mencionadas entidades económicas e instalar un sistema de compensación familiar tendente a complementar la regularización de las necesidades propias y de la familia.

CENTROS DE DISTRIBUCION. — Creación de Centros de acopio, distribución y consumo, por las Federaciones de Industria y Colectividades Agropecuarias.

SEGUROS GENERALES. — Creación por las Federaciones, de seguros (accidentes, enfermedad, invalidez, pensiones, mutilados de guerra, veiez síniestros, plagas, seguias, etc.).

vejez, smiestros, plagas, sequías, etc.).
BANCA DE CREDITO INDUSTRIAL Y
AGRICOLA. — Creación de la Banca de Crédito
que cubra operaciones necesarias al desenvolvi-

miento de las Federaciones de industria y Colectividades Agropecuarias, con un Consejo Administrativo integrado por delegaciones directas de las Federaciones de Industria, Federaciones de Colectividades Agropecuarias y de los Consejos de Economía.

MUNICIPALIZACIONES. — Municipalización de la vivienda, espectáculos públicos, servicios de Sanidad e Higiene, agua, gas y electricidad, transportes urbanos y demás servicios públicos. Concesión de explotación de servicios municipales a las Federaciones de Iudustria.

INTERESES EXTRANJEROS. — Recalfar la restitución del patrimonio nacional en manos de extranjeros, mediante la indemnización si hubiera lugar.

Asimismo se acordó en el Congreso la «creación en el exilio de los Comités de Relaciones de las Federaciones Nacionales de Industria, compuestos por compañeros de la mayor solvencia técnica y orgánica», con la creación de los respectivos Comités de Relaciones. Los delegados de los Comités Regionales de las Federaciones de Industria constituirán una sección afecta al Comité Nacional bajo el nombre de «Sección de Iniciativas, Proyectos y Estudios». Los Comités de Relaciones de las Federaciones de Industria procederán a un estudio de las 'experiencias positivas y negativas obtenidas durante la guerra española, estudiando asimismo las posibilidades económicas del país.

Cada Comité de Relaciones de las Federaciones de Industria elaborará un proyecto de escuelatécnir oprofesional, para la que se aprovecharán no solamente los elementos perfenecientes; al Movimiento Libertario sino todos aquellos valores de trayectoria moral y honrada que acusan simpatía por nuestra causa.

La envergadura y profundidad de los acuerdos del Congreso del Movimieuto Libertario Español en Francia, exigen para su estudio y comentario, tiempo y espacio. La glosa de cada uuo de los temas abordados se presta a desarrollos extensos en materia social. Procuraremos ir comeutándolos a medida de nuestras posibilidades. Y, mientras tanto, vaya la reseña del Congreso como estímulo moral para reverdecer la preocupación que por los problemas trascendentes siente nuestra militancia.

#### «Tenemos un principio para los pueblos libres o satélites arrepentidos, que es: UN GOBIERNO DEL PUEBLO, POR EL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO».

- (Discurso en los Comunes en enero de 1945). ¿Habremos de recordarlo como un discurso mas?

# **FRAGMENTO**

»...el hambre, la férrea disciplina, las rapaduras de pelo y de vellos, las purgas de aceite, los botones de fuego, las dietas sin agua, las operaciones quirúrgicas inútiles, practicadas como vias de experimento y de curiosidad de un médico pueblerino y salvaje, Mariano Rodríguez Rubio, prototipo del cretinismo, que suministra invecciones de agua destilada para provocar neuralgias y malestar general. Todo esto lo hacía para castigar a los que del brutal trabajo de la cantera, exhautos, cansados y desnutridos de tanto trabajar, iban al botiquín de la llamada «enfermeria» (que más bien era una carnicería), para que esta caricatura de galeno le reconociera y aliviara un poco de los males orgánicos que sufrían, debido a los malos tratos y rígida disciplina del campo. No hablemos ya de las operaciones que hacía y ordenaba que hicieran los improvisados practicantes (en su mayoría ineptos cabos de vara), al vivo, sin ningún anestésico: uñas enteras arrancadas a lo vivo, dedos y dientes, arrancados por puro capricho del don Mariano de marras...»

«...y no digamos nada de las palizas propinadas a los enfermos, atados por las muñecas, mediante esposas, a los lados de la cama, a quienes abofeteaba a sus anchas el tenebroso austroalemán llamado José Riesinger, y que por más datos ilegó a España en la llamada zona nacional con la

División Cóndor...«

«...un pobre viejo infeliz, le vino por fin la orden de libertad, y ese mismo día moría en la cama de la «carnicería», como llamaban algunos a la enfermería...»

0 0 0

No, lector, no se trata de Buchenwald ni de ninguno de los campos de Alemania. Se refiere a España, al campo de Nanclares de la Oca, un episodio de esa «paz idílica» de que disfrutamos:

# ¿QUÉ SE PRETENDE?

#### Los americanos en España

¿Qué nueva maniobra internacional se inicía hacia España?

Mil coujeturas se hace el pueblo español sobre la simple noticia. Mil conjeturas y mil sospechas, fundadas ante la mala fe con que los asuntos de España se plantean.

¿Ha sido Franco el que ha pedido esta forma de invasión insensible que le ponga a salvo de probables inminencias o le consolide en esta postura grotesca ante los amos y cruel para los españoles?

¿O es que América no sabe ver en nuestra

patria sino un mercado, y puede prescindir en absoluto de considerar a todo un pueblo que sufre todavía el absolutismo fascista que ellos han combatido?

Sea lo que fuere, que la maniobra halle al pueblo español en la posición digu a y viril que le correspoude. Alerta a las provocaciones y a las maniobras! Llevemos la lucha al campo en que podamos mejor defendernos si precisa. Sepamos recibir a estos testigos que el mundo introduce y manifestarles con la elocuencia de las llagas vivas la miseria, las cárceles todavia repletas, los campos de concentración, las detenciones y las brutalidades, la vida de todos los españoles pendiente a discreción de la violencia armada e impune de los sicarios de Falange. Las libertades elementales negadas.

Hagámosnos presentes ante el testigo, y q. Franco no pueda engañar ni un día más al mundo

sobre su tirania.

Y si es que otras intenciones alevosas envíaron a es os agentes disfrazados de la intriga internacional, echémosles en su propia cata la indignidad de su conducta, de su desconsideración hacia el sacrificio de la España antifascista, y digámosles también que no merecen la libertad de que disfrutan, porque fuimos los primeros en combatir por ella y a pesar de ello aún estamos esclavizados.

En pie, pueblo antifascista!

## Al Partido Comunista Español

No es por ahí, con las viejas malas artes de la insidia, la calumnia y la baja maniobra, por donde se llega a la cordialidad antifascista y a la fraternidad propicia para la lucha mancomunada, La peor de las maniobras provocadoras es la de sembrar zizaña en el terreno de las allanzas. Hay actos que resultan criminales cuando contribi yen con el enemigo a sembrar el desaliento y a crear la confusión. Nosotros tenemos marcada una trayectoria que viene de lejos y nos deja fuera de dudas. La opinión catalana y española nos conoce bien.,, y os conoce. Allá vosotros con vuestra actitud. Pero desde luego, renunciad a desorientar a los militantes libertarios con pretendídas intenciones de cordialidad «hacia los hermanor de la C. N. T.» Os sienta mal ese disfraz del halago en la boca y el puñal por la espaida.

Nos conocen a todos y nos juzgarán tal cual merecemos.

### LECTOR:

Propaga «SOLIDARIDAD OBRERA». Ex. tiéndela tanto como puedas. Pero toma tus seguridades para no dar ninguna pista al enemigo.